

EE.UU. propondrá nuevo plan de paz

La iniciativa de la administración Reagan, preparada en consultas con líderes bipartidistas, podrá ser divulgada hoy, según se informó ayer en Washington. El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, quien negó conocer el asunto, se limitó a comentar: "Me cuesta creerlo". El nuevo plan se produce en momentos en que la administración Reagan prepara gestiones ante el Congreso para obtener más fondos para los "contras". Además, fue

* Mañana comenzará 'cumbre' presidencial del istmo



anunciada al iniciarse ayer, en Guatemala, el encuentro de cancilleres centroamericanos. Mediante esta reunión se procura concertar las posiciones de Nicaragua, Honduras, El

Salvador, Guatemala y Costa Rica en un documento, para que durante la conferencia de mandatarios, que comienza mañana, éstos lo analicen y, eventualmente, lo firmen. Dicho arreglo

LN-5-8-87
procuraría la pacificación en el istmo. No obstante, desde la reciente ronda de consultas de cancilleres en Tegucigalpa, el viernes y sábado últimos, quedó claro que persisten las discrepancias entre los países. Inclusive Honduras formuló otra propuesta de paz. Costa Rica presentó la suya en febrero. De ambas, el Grupo de Contadora elaboró un nuevo documento, en Tegucigalpa, y ahora se sumará la iniciativa estadounidense.



De confirmarse los términos adelantados de la propuesta estadounidense, se propiciarían pláticas bilaterales entre Washington y Managua.

Mañana dará inicio "cumbre" presidencial del istmo EE.UU. propondrá nuevo plan de paz

LN-5-8-87

EFE, AFP y Redacción

Washington. Estados Unidos puede presentar en las próximas horas una nueva iniciativa política sobre Nicaragua, que incluye un alto al fuego y negociaciones bilaterales entre Washington y Managua.

La nueva proposición para Nicaragua, que está siendo estudiada por la administración y el Congreso, fijaría un plazo de 60 días para resolver por la vía diplomática el conflicto nicaraguense, incluyendo negociaciones bilaterales entre los dos países, y aseguraría la continuación de la ayuda a los "contras", si fallara el plan.

Así lo dijeron fuentes fidedignas a la cadena de televisión CNN, al revelar detalles de la propuesta en estudio.

Miembros de la administración Reagan y líderes legislativos daban los toques finales al documento.

La divulgación del asunto, ayer, se produjo en vísperas de la "cumbre" presidencial centroamericana en Guatemala, y al día siguiente de finalizadas las audiencias públicas sobre el escándalo Irán-"Contras".

Consultado sobre el asunto, inmediatamente después de inaugurar, ayer en la mañana, un mural en el aeropuerto internacional Juan Santamaría, el presidente Arias dijo: "Desconozco por completo esa iniciativa y me cuesta creerlo".

Entre tanto, desde Guatemala, se informó que la reunión de cancilleres dio inicio con un optimismo muy moderado de los protagonistas.

Detalles

Marlin Fitzwater, portavoz de la Casa Blanca, dijo ayer, antes de que se filtraran pormeno-

res de la propuesta, que si bien la administración Regan apoya el plan de paz presentado en febrero pasado por el presidente Arias, tiene "reservas" y quiere explorar otras "fórmulas".

Por su parte, el líder de la minoría republicana del Congreso, Robert Michel, declaró tras un encuentro con el presidente Reagan, ayer, que la nueva y "significativa" iniciativa podría anunciarse hoy en Washington.

En ese marco de expectativa, hoy el presidente Reagan recibirá a seis líderes de la Resistencia Nicaraguense, que ayer se reunieron con el Secretario de Estado, George Shultz.

De los detalles de la propuesta, Fitzwater casi no quiso decir nada. Sólo expresó que hay deliberaciones tendentes a "ligar" esfuerzos diplomáticos con ayuda a los "contras". Reconoció que los aliados centroamericanos de Estados Unidos no han sido consultados.

Al comentar el plan Arias, Fitzwater estimó que "podría haber otras formulaciones que ayuden en el medio en que actualmente nos encontramos, y eso es lo que estamos examinando".

Desde la más reciente reunión de cancilleres centroamericanos, efectuada en Tegucigalpa, el viernes y sábado anteriores, quedó claro que persisten las diferencias de criterio entre las cinco naciones en relación con la proposición costarricense, que sirvió como base de las deliberaciones.

Honduras presentó su iniciativa en esa oportunidad. Horas después, el Grupo de Contadora (Colombia, Venezuela, México y Panamá) elaborará un documento unificador de diez puntos, basado en las proposiciones anteriores. Ese plan final es el que discutirán, y eventualmente aprobarán, los presidentes durante su encuentro de mañana y el viernes en ciudad de Guatemala.